



Crisis de la salud también toca al hospital Psiquiátrico del Valle

La falta de pago por parte de las EPS comienza a pesar en la operación del Hospital Psiquiátrico del Valle. Aunque sus puertas siguen abiertas, desde adentro sus directivas maniobran para que no se interrumpan los servicios.

De acuerdo con Julio César Rojas, gerente del hospital, hoy son \$40.000 millones de deudas pendientes por cobrar. De ellos, \$16.000 millones corresponden a saldos pendientes de las EPS. Empresas del régimen subsidiado le deben \$13.000 millones. Solo Caprecom, que entrará en proceso de liquidación, le debe al Psiquiátrico más de \$3000 millones.

Se suman también otros \$3000 millones que debe la Nueva EPS (régimen contributivo) a la entidad.

No tener flujo de caja, dice el gerente, ha afectado la prestación de servicios por parte de los proveedores. Por esta situación, hay deudas pendientes con la contratación de medicamentos, alimentos, servicios generales y hasta la vigilancia.

“Operar el hospital, mensualmente, cuesta entre \$1500 y \$1600 millones, mientras que los ingresos son del orden de \$1300 a \$1400 millones. Siempre falta recurso, entonces rotamos el pago a los proveedores, un mes se le cancela a uno, el otro mes, al otro. Nos toca jugar con eso para que la confianza no se pierda y, sobre todo, para garantizar que el servicio no pare”, agrega el Gerente.

Hay otra deuda que aqueja las finanzas del Psiquiátrico. Es la que tiene la Secretaría de Salud del Valle con la entidad y que hasta ahora, según las cuentas, suma \$20.000 millones.

Aunque el secretario de Salud del Valle, Fernando Gutiérrez, dijo a El País que no es cierto que se deba todo ese dinero, Julio César Rojas aseguró que está en proceso de verificación y conciliación del monto de la acreencia.

Un fuerte aguacero tumbó el techo de Urgencias. Por trámites administrativos, dice la Gerencia, se ha demorado el arreglo. Sindicato dice que no hay plata.

Un fuerte aguacero tumbó el techo de Urgencias. Por trámites administrativos, dice la Gerencia, se ha demorado el arreglo. Sindicato dice que no hay plata.



Las quejas

Por eso, el sindicato de trabajadores del hospital realizó bloqueos sobre la Calle 5 con Carrera 80, exigiendo soluciones para la crisis que se está asomando. Dice su presidente, Jeewison González, que si bien es cierto que la entidad se encuentra al día con el pago de los 294 trabajadores que allí laboran, las condiciones para atender a los pacientes cada vez son más difíciles.

“Estamos escasos de medicamentos antiesicóticos, fundamentales para el tratamiento de los pacientes con problemas de salud mental. Además, faltan medicamentos para regular el sueño y las bombas y catéteres para pasar los medicamentos vía endovenosa. Esto pasa porque ni las EPS ni la Secretaría de Salud ha sido responsable en girarnos los recursos que nos deben”, explicó el líder sindical.

Dice, además, que hay desgaste en la infraestructura y tardanza en reparaciones locativas.

“Hace más de ocho días se cayó el techo de Urgencias y esta es la hora que no se ha reparado. Con anterioridad, se hizo una contratación para cambiar los techos de varias partes del hospital, y resulta que cuando llovió algunas partes se mojaron”, dijo González.

Reclaman además que aún no reciben el incremento salarial de este año, a lo que responde el Gerente que “estamos en concertación, porque el incremento depende del flujo de caja que tengamos y hoy sufrimos dificultades”.

Añade que “hay temor de que el hueco financiero crezca mes a mes, pero estamos haciendo lo posible para generar flujo de caja para la institución. A pesar de todo, estamos abiertos y al día con salarios”.